
Protokoll der 20. Hauptversammlung vom 14. Februar 2020 GV FCS 2000  -1- 

  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Traktanden 
 
1. Appell 
2. Wahl von Stimmenzähler/innen 
3. Genehmigung der Traktandenliste 
4. Genehmigung des Protokolls der Hauptversammlung vom 15.02.2019 
5. Jahresbericht der Präsidentin 
6. Vorlage der Jahresrechnung 
7. Bericht der Rechnungsrevisoren 
8. Festsetzung des jährlichen Gönnerbeitrages                                                
9. Wahl des Vorstandes und der Rechnungsrevisoren 
10. Beschlussfassung über Anträge des Vorstandes und der Mitglieder 
11. Verschiedenes und allgemeine Umfrage 
 
 
Aline Egli begrüsst die Anwesenden zur 20. Hauptversammlung der Gönnervereinigung FCS 2000 
und heisst alle herzlich willkommen. Sie freut sich sehr über die Teilnahme der Gründungsmitglieder           
Röbi Hengartner, Kurt Köppel und Stefan Kölbener. 
 
 
Speziell begrüsst die Präsidentin die Neumitglieder im Verein; Andrea Näf, Frasnacht, Irma Brunner, 
Steinach und René Akermann, Steinach. Sie begrüsst im Weiteren Gemeinderätin Andrea Mendoca-
Oberhänsli und Wolfgang Steiger, Präsident FC Steinach. 
 
Sie dankt Fritz Heinze für die wichtige Berichterstattung am heutigen Abend und für seine Berichte und  
tollen Fotos während dem Jahr. Die heisst alle Gäste und Partner unserer Mitglieder/-innen willkommen. 
 
Es sind 25 Entschuldigungen eingegangen, sie werden nicht namentlich verlesen. 
 
Die Traktandenliste ist mit der Einladung rechtzeitig, gem. den Statuten per E-Mail, versendet worden. Das 
Protokoll der letzten HV konnte auf der Vereins-Homepage heruntergeladen werden. Mitglieder ohne 
Internetzugriff wurde die Einladung per Post zugestellt.  
Die Versammlung wird gemäss den Statuten durchgeführt. 
 
 

1. Appell 

Der Appell erfolgt mittels Präsenzliste. Es sind 38 Personen anwesend, davon sind 36 stimmberechtigt.           
Das absolute Mehr beträgt 19 Stimmen. 
 
 
 
 
 

 

Protokoll 
 

DER 20. HAUPTVERSAMMLUNG  
Gönnervereinigung FCS 2000 

Freitag, 14. Februar 2020, 19.00 Uhr, 
Seehuus Egnach 
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2. Wahl von Stimmenzähler/innen 

Als Stimmenzähler werden folgende Personen vorgeschlagen und gewählt: 
1. Rolf Helfenberger 
2. René Akermann 

 
 

3. Genehmigung der Traktandenliste 

 Es wird keine Änderung gewünscht. 
 
 

4. Genehmigung des Protokolls der letzten Hauptversammlung  
vom 15.02.2019    

Das Protokoll der ordentlichen Hauptversammlung vom 15.02.2019 wird genehmigt und der Aktuarin Silvia 
Frei verdankt. Ebenfalls dankt die Präsidentin ihr für die unermüdliche Arbeit zG. des Vereins und die 
heutige Tischdekoration. 
  
 

5.  Jahresbericht der Präsidentin 

Die Präsidentin, Aline Egli verliest ihren Jahresbericht: 
 
Die laufenden Geschäfte wurden in fünf ordentlichen Sitzungen behandelt, es wurden diverse Unter-
stützungsbeiträge gesprochen und die jährlichen GV Anlässe organisiert.  
 

Unterstützungsbeiträge / Antragsformular: 
Die Unterstützungsbeiträge der eingegangenen Anträge sind in der Jahresrechnung ersichtlich. Es wurde 
ein Leitfaden erarbeitet. Dieser soll wegweisend sein für wiederkehrende und sinnvolle Unterstützungs-
beiträge. In einer gemeinsamen Sitzung mit dem FCS-Vorstand wurde der Leitfaden besprochen. Es wurde 
auch ein Antragsformular erarbeitet, welches an den FCS-Vorstand eingereicht und von diesem an unseren 
Vorstand weitergeleitet wird, damit unser Vorstand darüber entscheiden kann. 
 
Anlässe: 
Unsere Anlässe fanden im Rahmen unseres Jahresprogramms statt. 
 
25.05.2019 Frühjahrsmatch:  
Vor Beginn des Gönnerspiels FCS gegen den FC Neukirch Egnach gab es einen feinen Spaghetti-Plausch, 
welchen von Franzi Bellini zubereitet wurde.  
 
20.10.2019 Herbstmatch: FC Steinach gegen FC Widnau 2 
Silvia Frei organisierte mit Marlis Hengartner einen gemütlichen und feinen Raclette-Plausch, welcher 
nochmals herzlich verdankt wird. 
«Stargast» war anlässlich seines 80. Geburtstag das Gründungsmitglied des FCS, Wisi Purschke. 
Kurt Köppel befragt den Jubilar auf unterhaltsame Weise und würdigte die Vereinstreue mit einem 
Geschenk. 
 
22.11.2019 Herbstanlass:  
Besuch Firma Koch und Gsell AG, Morgental, Steinach, Heimat Zigarettenmanufaktur 
 
Der Inhaber Roger Koch und sein Team waren sehr bemüht uns nach einem Apéro, einen interessanten 
Einblick in ihre Zigaretten-Produktion zu geben. Den Ausklang machten wir in Osci’s Fischbeiz, Steinach bei 
einem Nachtessen und geselligem Beisammensein. 
Der Firma Koch und Gsell AG wurde von unserer Seite her noch ein Znüni vorbeigebracht und wir 
bedankten uns auf diese Weise für die nette Gastfreundschaft. 
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Mutationen:   
Stand per 31.12.2019:  106 Mitglieder     
16 Neueintritte und 8 Austritte  
 
Schlusswort:  
Der Vorstand ist bestrebt den FCS ausgeglichen und sinnvoll zu unterstützten. Die Geselligkeit der 
Gönnerfamilie wird aber auch immer grossgeschrieben. Die Präsidentin dank für die Beiträge und Treue und 
freut sich, wenn die Mitglieder an den Anlässen der Gönnerfamilie teilnehmen. 
Sie dankt dem Vorstand für die tolle Zusammenarbeit, die vielen Inputs, Ideenreichtum und die 
Unterstützung zu jeder Zeit. 
  
Dem Jahresbericht der Präsidentin wird einstimmig zugestimmt und mit Applaus verdankt. 
 
 

6. Vorlage der Jahresrechnung 

Der Kassier, Armando Consoni erläutert ausführlich und detailliert die Jahresrechnung vom 01.01.2019            
bis 31.12.2019. Die Rechnung schliesst bei einem Aufwand von CHF 12’369.37 und einem                            
Ertrag von CHF 20'690.40 ergibt einen Gewinn von CHF  8’321.03.  
Vereinsvermögen per 31.12.2019: CHF.30’610.11 
 
Das Darlehen von CHF 20‘000.00 für das Beleuchtungsprojekt des FCS, wird zinslos gewährt und jährlich 
mit CHF 2‘000.00 zurückbezahlt. Stand per 31.12.2019 CHF 12'000.00. 
 
 

7. Bericht der Rechnungsrevisoren 

Revisorin, Marlis Hengartner musste sich für die heutige HV entschuldigen. Marco Bellini erläutert den 
Revisorenbericht. Die Prüfung hat ergeben, dass die Rechnung richtig und vollständig ist, die entsprechen-
den Unterlagen und Belege vorhanden und lückenlos dokumentiert sind. Differenzen konnten keine 
festgestellt werden. Die Revisoren beantragen die Jahresrechnung zu genehmigen und dem Kassier, 
Armando Consoni Décharge zu erteilen. 
 
Die Präsidentin dankt Armando Consoni für die vorbildlich geleistete Arbeit. Den Revisoren dankt sie für    
die gewissenhafte, umfangreiche Prüfung der Buchführung. 
 
Der Antrag der Revisoren wird einstimmig genehmigt. 
 
 

8. Festsetzung des jährlichen Gönnerbeitrages 

Der Vorschlag des Vorstands, den Jahresbeitrag von CHF 196.20 und Partnerbeitrag von CHF 96.20 
unverändert zu belassen, wird einstimmig angenommen.  
 
 

9. Wahl des Vorstandes und der Rechnungsrevisoren 

Kassier, Armando Consoni verlässt den Vorstand nach zehnjähriger Vorstandstätigkeit. Wir bedauern   
seinen Rücktritt sehr, haben aber Verständnis für seinen Entscheid. Für die stets tolle, zuverlässige und 
kompetente Arbeit als Kassier, bedanken wir uns ganz herzlich bei Armando Consoni. Die Präsidentin 
überreicht ihm ein Präsent und wünscht ihm alles Gute.  
 
Kurt Köppel kündigte an der letzten HV seinen Rücktritt an. Wir freuen uns aber umso mehr, dass er sich 
entschlossen hat, weiterhin im Vorstand mitzuwirken. Wir sind erleichtert und danken Kurt Köppel für diesen  
Entscheid und seinen langjährigen und grossartigen Einsatz. Es ginge ein riesiges Knowhow und ein grosser 
Ideenreichtum verloren. Die Präsidentin überreicht ihm einen Gutschein für seine langjährige 
Vorstandstreue. 
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Wahl des Vorstandes: 
Die Präsidentin schlägt vor folgende Personen im Globo zu wählen: 
Kurt Köppel  - Vize Präsident  
Silvia Frei  - Aktuarin 
Rodolfo Letti  - Beisitzer 
Der Vorstand wird einstimmig mit Applaus gewählt.  
 
Wahl der Präsidentin: 
Die Präsidentin, Aline Egli wird einstimmig mit Applaus wiedergewählt. 
 
Nachfolge Kassier: 
Für die Nachfolge des Kassiers stellt sich Ramona Breitenmoser, Alpsteinstrasse 17, 9323 Steinach 
zur Verfügung. Mit ihrem Ehemann betreiben sie in Steinach eine Firma, wo sie auch die Buchhaltung 
erledigt. Sie ist Obmann D – G-Junioren im FC Steinach spielt aktiv bei der Gruppe Wald mit. Wir danken       
ihr für die spontane Zusage, das Amt des Kassiers zu übernehmen. 
 
Ramona Breitenmoser wird einstimmig mit Applaus gewählt. 
 
 
Wahl der Rechnungsrevisoren:      
Marlis Hengartner und Marco Bellini werden einstimmig in ihrem Amt bestätigen. Die Präsidentin bedankt 
sich für die gewissenhafte Arbeit. 
 
Die Präsidentin dankt für das Vertrauen aller gewählten Funktionäre. 
 
 

10. Beschlussfassung über Anträge des Vorstandes und der Mitglieder 

 Bis Versammlungsbeginn sind keine Anträge eingegangen. 
 
 

11. Verschiedenes und allgemeine Umfrage 

Beitrag/Geschenk an den FC Steinach 
Anlässlich des 20-jährigen Geburtstages der Gönnervereinigung FCS 2000 möchte der Vorstand dem FCS 
ein Geschenk in Form eines finanziellen Betrages machen. Wir könnten uns vorstellen, dass die Garten-
tische, welche sehr schwer, unpraktisch im Händling und teils defekt sind zu ersetzen. Der Vorstand des 
FCS soll aber selbst entscheiden, wofür er den Betrag von maximal CHF 10'000.00 ausgeben möchte. Es 
braucht aber unsere Einwilligung für den Ausgabe-Entschluss. 
 
Seitens der anwesenden Mitglieder gibt es keine Einwände gegen diesen Vorschlag. Die Höhe des 
Geschenkes darf CHF 10’000.00 nicht übersteigen.  
 
Ehrungen / Wertschätzung für 20-jährige Mitgliedschaft: 
Folgende anwesende Personen werden für 20-jährige Vereinsmitgliedschaft mit einem speziellen  
«Gönnerwein» und der Rabattkarte gewürdigt und für die Vereinstreue verdankt: 
 
Röbi Hengartner 
Wisi Purschke 
Stefan Kölbener 
Manuela Kölbener 
Kurt Köppel 
Regula Walser 
Ernst Walser 
Bruno Helfenberger 
Rolf Helfenberger 
Elisabeth Helfenberger 
Gerd Brunner 
Gebi Müller 
Gemeinderat Steinach vetr.d. Andrea Mendoca-Oberhänsli 
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Röbi Hengartner bedankt und freut sich über das 20-jährige Bestehen der Gönnervereinigung FCS 2000. 
Es ist keine Selbstverständlichkeit auf eine solch lange und erfolgreiche Vereinszeit zurück blicken zu 
dürfen, mit so vielen Mitgliedern, welche im Sinne der Gründer sich z.G. des FCS einsetzen. Darauf darf 
man stolz sein! 
 
Weiteres: 
Neu: Die Rabattkarte gilt auch im Clublokal. Vergünstigung Fr. 1.00 auf warme Speisen. 
 
Der neue Mitgliederausweis wird mit der Rechnung in den nächsten Tagen zugestellt. Die Präsidentin dankt 
herzlich für eine prompte Erledigung und Überweisung. 
 
Weitere Termine: 
21.02.2020  - Sponsorenevent Salomé Kora. 
28.02.2020  - HV FC Steinach 
14.06.2020  - Sponsorenlauf Vereinsanlass, gleichzeitig unser 1. Frühjahrsmatch Besuch 
 
Der Herbstausflug, wird sicher etwas Spezielles werden, worauf man sich freuen kann. Das Datum wird 
rechtzeitig bekannt gegeben und entsprechende Infos folgen. Ebenso für den Besuch des Herbstmatches. 
Die nächste HV findet am Freitag, 19.02.2021 statt. 
 
 
Allgemeine Umfrage 
 
Wolfgang Steiger, Präsident FCS und Mitglied bei der Gönnervereinigung äussert sich wie folgt: 
Die anwesenden langjährigen Mitglieder, Wisi Purschke und Röbi Hengartner haben ihn informiert, wie es 
damals zu der Gründung kam. 
Wolfgang Steiger freut sich, dass er vor dieser Vereinigung sprechen kann. Langjährig Wurzeln sind in einer 
Vereinsgeschichte wichtig. Er wünscht sich, dass wir eine Fussball-Familie sind und weiterhin ein gutes 
Einvernehmen haben.  
 
An der kürzlich durchgeführte HV des Club 55 FCS waren von 40 Mitgliedern auch 28 Mitglieder anwesend, 
was ihn auch sehr freute. Er bedankt sich bei der Gönnervereinigung und beton die Wichtigkeit dieser 
Donatoren-Vereinigung, auf welche der FCS sehr angewiesen ist. 
  
Er freut und bedankt sich für das grosszügige Geschenk. Im Gegenzug möchte er den Vorstand der 
Gönnervereinigung zu einem gemeinsamen Curling Abend mit Nachtessen, mit dem FCS Vorstand 
einladen. 
 
Aline Egli bedankt sich für die netten Worte und die Wertschätzung. 
 
 
Kein Budget 
René Akermann, als Neumitglied befasste sich im Vorfeld auch mit den Statuten und frägt, warum kein 
Budget vorliegt, worüber abgestimmt werden kann. 
Kurt Köppel erläutert, dass jeweils nicht bekannt ist, wer auf – und wer absteigt, daher können die Prämien 
nicht budgetiert werden. Auch weitere Anträge, welche im Jahr laufend eintreffen und gesprochen werden, 
sind zum Zeitpunkt der HV nicht bekannt und können daher nicht kalkuliert werden. Ein Budget ist daher 
schwierig zu erstellen.  Er versichert aber, dass der Vorstand haushälterisch mit den Finanzen umgeht. Der 
Vorstand wird über das weitere Vorgehen betreffend Budget in einer Sitzung diskutieren. 
Röbi Hengartner ist der Meinung, dass es nicht nötig ist und weiterhin kein Budget erstellt werden soll. 
 
Ein weiterer Vorschlag gem. René Akermann: Anstelle eines Geschenks, das Darlehen aufzuheben.  
 
 
Die Präsidentin dankt für die Teilnahme und schliesst mit den besten Wünschen an alle Anwesenden        
die 20. Hauptversammlung. Alle Frauen erhalten noch eine Rose. 
 
Schluss: 20.00 Uhr 
Roggwil, 14. Februar 2020 

 
FC STEINACH 
Die Aktuarin: Silvia Frei 


